



HIGINIO, DUARTE, VILCHIS, CERQUEDA, GUTIÉRREZ Y DE LA ROSA

# Registra Morena 6 aspirantes para candidatura en Edomex

Dirigencia de Morena publica convocatoria para elegir al 'gallo' vía método de encuesta

GERARDO GARCÍA

La dirigencia de Morena lanzó la convocatoria para definir a su candidato para la elección a gobernador del Estado de México bajo el método de encuesta; hasta el cierre de esta edición, seis militantes morenistas confirmaron que se inscribirán para participar en este proceso

El partido guinda inició con el proceso para designar al encargado de los Comités de Defensa que a la postre se convertirá en su abanderado en la contienda del 2023.

Los que han alzado la mano para participar en la encuesta son el senador de la República, Higinio Martínez Miranda y el director General de Aduanas, Horacio Duarte Olivares, ambos de Texcoco.

Los alcaldes de Ecatepec, Fernando Vilchis Contreras; de Nezahualcóyotl, Adolfo Cerqueda

Rebollo, de Tecámac, Mariela Gutiérrez Escalante; y sumado el ex presidente de Nezahualcóyotl, Juan Hugo de la Rosa García.

Y los que no hicieron algún pronunciamiento fueron: la Secretaria de Educación Pública, Delfina Gómez Álvarez; el subsecretario de Derechos Humanos, Alejandro Encinas Rodríguez; y el director del ISSSTE, Pedro Zenteno Santaella.

## Convocatoria

La dirigencia de Morena estableció que este 8 y 9 de julio se tenga la etapa de registro, pero de manera digital.

Asimismo, que hasta el 10 de agosto dará a conocer las solicitudes aprobadas y únicas que podrán seguir en la lucha por la designación.

Para ello, la Comisión Nacional de Elecciones podrá recibir del Consejo Nacional y del Consejo Estatal de Morena, hasta tres pro-

puestas favorables de mujeres e igual número de hombres, incluido otra expresión de género, como fecha límite el 18 de julio.

"Morena garantizará el derecho de participación de las mujeres, hombres y otras identidades de género, de manera que se pueda registrar para participar en las encuestas".

A los participantes se les prohíbe lanzar acusaciones públicas contra el partido, órganos de Dirección y contra otros participantes, como actos de agresión física, de lo contrario se les cancelará el registro.

"La falta a estas disposiciones será sancionada con la cancelación del registro de aspirante al cargo interno que pretende ocupar y se dará vista a la Comisión Nacional de Honestidad de Justicia".

La convocatoria establece que por ser un registro en línea se deberán digitalizar los formatos y documentos requeridos. Y ante la falta de alguna documentación se

notificará y se dará un plazo de tres días para ser subsanados. **▲ La etapa de registros será el 8 y 9 de julio, por lo que este día aún puede haber más.**

Foto especial

días para ser subsanados.

La dirigencia de Morena emitirá una valoración política del perfil y con ello seleccionará a la persona idónea para ser el encargado de los Comités de Defensa para la contienda mexiquense del 2023.

Además, en el concurso abierto se confirma que si se tiene más de cuatro aspirantes, se tendrán dos encuestas. Aunque, en caso de un registro será considerado como único y definitivo.

"La Comisión Nacional de Elecciones podrá aprobar los perfiles... que considere pertinentes, quienes participarán en la encuesta final para definir la Coordinación de Comités de Defensa".

# Morena lanza convocatoria para perfilar candidato

**Encuesta.** El registro será en línea y estará abierto desde las 0:00 del 8 de julio y culminará a las 23:59 horas del 9 de julio.

MARIO C. RODRÍGUEZ  
TOLUCA

La dirigencia nacional del partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), lanzó la convocatoria para perfilar al abanderado para la elección por la gubernatura del Estado de México en 2023 a través de encuestas. En caso de haber cuatro o más aspirantes, dicen, se aplicarán dos rondas.

El documento fue liberado la medianoche de ayer y señala que la figura a elegir será la de “defensor de comités de la cuarta transformación”, que eventualmente se convertirá en el candidato.

“Conformar los comités de defensa de la Cuarta Transformación en cada sección Electoral del Estado de México como base de la organización interna de nuestro partido en esa entidad. Esta persona deberá de contar con la aceptación, cercanía, reconocimiento popular así como que el pueblo estime que es una persona honesta y de inobjetable trayectoria”, se lee en el documento.

## Registro

Debido al incremento de casos de covid-19 el registro será en línea a través de la página [www.morena.org](http://www.morena.org) y estará abierto desde las 0:00 del 8 de julio y culminará a las 23:59



En caso de varios aspirantes habrá dos rondas. ARCHIVO

del 9 de julio.

“El sistema de registro emitirá el acuse correspondiente del envío de la solicitud de registro en el proceso interno de designación, sin que este documento garantice la procedencia del registro, así como tampoco genere expectativa de derecho alguno, salvo a la información”.

## Proceso

La Comisión Nacional de Elecciones revisará las solicitudes y dictaminará cuáles son procedentes en atención a los estatutos de Morena y el método de selección será la encuesta.

El texto precisa que en caso de que soliciten su registro más de cuatro personas, la comisión podrá convocar a una primera encuesta de reconocimiento. Además, privilegiarán la equidad en el número de aspirantes.

“La Comisión Nacional de Elecciones podrá recibir del Consejo Nacional y/o el Consejo Estatal de Morena de manera conjunta, hasta tres propuestas favorables de hombres y tres propuestas favorables de mujeres u otra expresión de género, con solicitud completa para ser considerados en el proceso, esto, para efectos de la base anterior. Asimismo, el Comité Ejecutivo Nacional podrá emitir una opinión sobre dichos perfiles. El término para la recepción de las propuestas será el 18 de julio de 2022”.

Para poder participar es necesario ser mexicano, mexiquense con residencia efectiva no menor a tres años o vecino con no menos de cinco años de residencia; así como tener 30 años cumplidos al día de la designación.

Los registros aprobados serán publicados el 10 de agosto y hay una serie de limitaciones para aquellos cuyos fallos hayan sido favorables. —

EN MORENA EDOMEX

# Levantamos la mano dos para la gubernatura

VIOLETA HUERTA

Son el exalcalde de Nezahuacóyotl Juan Hugo de la Rosa y el actual presidente municipal de esa demarcación, Adolfo Cerqueda

El exalcalde de Nezahuacóyotl, Juan Hugo de la Rosa, y el actual presidente municipal de esa demarcación, Adolfo Cerqueda, son los primeros en levantar la mano para buscar la candidatura de Morena a la gubernatura de la entidad mexiquense.

Ambos anunciaron ayer en conferencia de prensa que se registrarán en busca de ser el coordinador de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación y futuro candidato de Morena a la gubernatura del Estado de México.

Tal como lo adelantó este diario, Morena publicó ayer la convocatoria para elegir a la persona encargada de coordinar los Comités de Defensa.

El registro de aspirantes será en línea los días 8 y 9 de julio; la fecha límite para que los consejos estatal y nacional presenten ternas será el 18 de julio, y el único

El 10 de agosto es la fecha límite para la publicación de solicitudes de registro aprobadas por la Comisión Nacional de Elecciones.

cambio al borrador es que el 10 de agosto será la fecha límite para la publicación de solicitudes de registro aprobadas por la Comisión Nacional de Elecciones.

La convocatoria no exige ser militante de Morena, ni solicitar licencia a los cargos que ocupen.

## DE LA ROSA Y CERQUEDA

El expresidente municipal de Nezahuacóyotl, Juan Hugo de la Rosa, señaló que la elección del siguiente año es la oportunidad de que una nueva mayoría social pueda asumir el gobierno estatal y viene un proceso interno importante en Morena, con la publicación de la convocatoria para elegir a quien encabezará la coordinación de los Comités; por lo cual la organización que encabeza, Unidos por un Mejor País, decidió participar.

Anticipó que el proceso será democrático, pues se abre a la participación de to-



Morena publicó ayer la convocatoria para su candidato a gobernador.

da la población, donde todas y todos los mexiquenses podrán opinar quién deberá encabezar la organización.

De paso, el exalcalde criticó que los gobiernos priístas sólo han beneficiado a unos cuantos, hicieron del gobierno un negocio familiar, promovieron la impunidad y la corrupción.

Con la elección del siguiente año, dijo, hay una gran expectativa de que vendrá una nueva era y la posibilidad de construir una nueva cultura política.

Consideró urgente un cambio de rumbo en la entidad y afirmó que lo que más duele a la población es la inseguridad.

En tanto, el alcalde de Nezahuacóyotl, Adolfo Cerqueda, destacó que la convoca-

toria de Morena visibiliza a todos los sectores de la población y afirmó que su agrupación es sólida y unida y se registrarán dos personas: De la Rosa y él.

El objetivo, dijo, es buscar que Morena gane la elección por la gubernatura mexiquense del siguiente año, y lo más importante es que sea la izquierda la que conquiste el Estado de México.

No obstante, Adolfo Cerqueda aclaró que estarán sujetos y respetarán las determinaciones del Comité Ejecutivo Nacional de Morena y llamó a líderes, dirigentes e integrantes de la sociedad civil a sumarse al proyecto de nación. El fin de su organización, dijo, es lograr las condiciones de avanzar construyendo.

Desde hoy inscriben a interesados

# Morena da banderazo a contienda en el Edomex

• Por Magali Juárez  
magali.juarez@razon.com.mx

**E**l partido Morena publicó ayer la convocatoria para elegir a quien coordinará los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación en el Estado de México, que en los hechos será el próximo candidato a la gubernatura de la entidad para los comicios del año próximo.

## EL DATO

**LA SECRETARÍA** de Educación, Delfina Gómez; el senador Higginó Martínez, y el jefe de Aduanas, Horacio Duarte, los 3 de Texcoco, han mostrado interés en participar.

El dirigente nacional del partido, Mario Delgado, dio a conocer que ya quedó lista la convocatoria para quienes aspiren a representar al partido en territorio mexiquense y encargarse de organizar las estructuras de cara a los siguientes procesos electorales.

"La persona que coordinará los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación en el estado deberá estar comprometida con la Cuarta Transformación, con la ciudadanía y el avance de nuestro proyecto, con el combate al régimen de corrupción y privilegios del pasado, con la difusión de información y análisis de los principales problemas nacionales y del estado, así como caminar casa por casa los pueblos, barrios, colonias y, en general, tocar todas las puertas del estado para cumplir con los objetivos de organización del partido", señala el documento.

Los registros se realizarán de manera virtual y se llevarán a cabo este viernes y sábado, además de que el Consejo Nacional y el Consejo Estatal del partido podrán presentar hasta tres propuestas de hombres, mujeres u otra expresión de género, sobre las que el Comité Ejecutivo Nacional también podrá emitir opinión y cuyas propuestas recibirá la Comisión Nacional de Elecciones hasta el 18 de julio.

Las personas que pretendan participar en el proceso de designación para la coordinación de Comités de Defensa de la Cuarta Transformación en el Estado de México, señala la convocatoria, deberán cumplir con los requisitos de ser persona mexicana por nacimiento; ser mexiquense con residencia efectiva en su territorio no menor a cinco años anteriores al día de la designación y tener 30 años cumplidos.

"La comisión Nacional de Elecciones -previa valoración- y calificación de perfiles aprobará el registro de las personas aspirantes, con base en sus atribuciones; dicha calificación obedecerá a una valoración política del perfil de quien aspire al encargo, a fin de seleccionar la persona idónea para cumplir los objetivos de Morena en el Estado de México", precisa.

A más tardar, el 10 de agosto se darán a conocer las solicitudes aprobadas, las cuales participarán en las siguientes etapas del proceso.

De acuerdo con la convocatoria, el coordinador de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación debe contar con

**DIRIGENCIA GUINDA** publica la convocatoria para coordinador de los Comités de Defensa de la 4T; el titular se definirá por encuesta y, en los hechos, será el candidato a gobernador



ADOLFO Cerqueda (izq.) y Juan Hugo de la Rosa, ayer, en conferencia de prensa.

## Alcaldes de Ecatepec y Neza anuncian registro

Redacción • La Razón

**LUEGO** de que la dirigencia nacional de Morena anunció la emisión de la convocatoria para encabezar los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación en el Estado de México, que es la antesala para la candidatura del partido a la gubernatura, los alcaldes de Ecatepec y Nezahualcóyotl, así como un exedil de este último municipio, anunciaron su intención de participar y uno adelantó que pedirá licencia.

El presidente municipal de Ecatepec, Fernando Vilchis Contreras, anunció ayer que el cabildo local le otorgó licencia por 30 días para participar en el proceso interno de Morena.

Durante el pase de lista de la nueva política en San Cristóbal Centro, el edil explicó que desde el 8 de julio y hasta el 7 de agosto del año en curso tendrá licencia de su cargo, por lo que durante este tiempo el primer regidor, Ernesto Santillán, será quien se quede al frente del Ayuntamiento de manera interina como presidente municipal. Vilchis Contreras, quien fue

reelecto para el cargo en el periodo 2021-2024, señaló que "en próximos días, caminará por cada municipio mexiquense para escuchar de primera mano las necesidades del pueblo y comenzar la ruta de la transformación en la entidad, siempre siguiendo los principios del Presidente y líder nacional, Andrés Manuel López Obrador".

Por separado, el presidente municipal de Nezahualcóyotl, Adolfo Cerqueda, y el exalcalde de ese municipio, Juan Hugo de la Rosa, ambos integrantes del movimiento Unidos por un Mejor País, anunciaron que se registrarán en la convocatoria.

En conferencia de prensa, el edil en funciones rechazó que de momento vaya a pedir licencia, pues lo primero será un descarte hasta llegar a los seis finalistas, por lo que, de llegar a esa instancia, en ese entonces tomará una determinación.

De la Rosa anticipó que el proceso será democrático, pues se abre a la participación de toda la población, donde todas y todos los mexiquenses podrán opinar quién deberá encabezar la organización.

**6**  
Precandidatos podrán participar en la encuesta

aceptación y con una trayectoria importante, así como con atributos éticos y políticos reconocidos por los mexiquenses.

Por ello, el titular se definirá mediante encuesta, que realizará la Comisión de Encuestas de Morena. En caso de que soliciten su registro como aspirantes más de cuatro personas, la Comisión Nacional de Elecciones podrá convocar a una primera encuesta de reconocimiento.

La convocatoria también contempla el escenario de que sólo se apruebe un registro y, en ese caso, puntualiza que la resolución será definitiva.

"En caso de que la Comisión Nacional de Elecciones apruebe un solo registro para la Coordinación de Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, éste se considerará como único y definitivo", precisa.

# Lanza Morena Convocatoria Para Candidaturas en el Edomex

*\* El partido destacó la importancia de las elecciones en esa entidad y en Coahuila, por lo que estimó pertinente iniciar la conformación de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación.*

**M**orena lanzó la convocatoria para conformar la Coordinación de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación en el Estado de México, la antesala a la definición de candidaturas de este partido para la contienda electoral en ese estado en 2023.

El partido destacó la importancia de las elecciones en esa entidad y en Coahuila, por lo que estimó pertinente iniciar la conformación de los comités.

“La organización del partido en dichas entidades es de suma importancia para afrontar el proceso electoral correspondiente”, señaló el instituto político.

Ya puedes consultar la convocatoria para elegir a quien encabezará la Coordinación de los Comités de Defensa de la 4T en el Estado de México.

En su convocatoria, Morena detalló que para evitar contagios de COVID-19 el registro se realizará a través de su página de internet desde las 00:00 horas del 8 de julio hasta las 23:59 horas del 9 de julio de 2022.

Morena explicó que la Comisión Nacional de Elecciones revisará los perfiles y dará a conocer las solicitudes aprobadas.

Sin embargo, también podrá recibir propuestas de hasta tres perfiles de mujeres y tres de hombres por parte del Consejo Nacional y del Consejo Estatal de Morena.

Como parte del proceso, Morena publicará a más tardar el 10 de agosto próximo las solicitudes de

registro que resultaron avaladas.

Para participar en el proceso los y las aspirantes deben ser personas mexicanas por nacimiento, gozar de derechos políticos, ser mexiquenses con una residencia comprobable de al menos tres años, tener 30 años cumplidos al día de la designación.

Integrantes del gabinete del presidente Andrés Manuel López Obrador como Delfina Gómez, Horacio Duarte e Higinio Martínez, todos originarios de Texcoco, han externado sus intenciones de competir por la candidatura de Morena para la gubernatura del Estado de México.

El Estado de México y Coahuila son los últimos dos bastiones del PRI, partido que ha gobernado esas entidades desde 1929.





## Morena abre registro a su proceso interno

**LORENA GONZÁLEZ CALLEJAS**

Aprobada por el Comité Ejecutivo Nacional de Morena, la dirigencia del partido lanzó la convocatoria para seleccionar al titular de la Coordinación de Comités de Defensa de la Cuarta Transformación en el Estado de México.

Al igual que ha ocurrido en los anteriores procesos electorales de otras entidades en las que se han registrado elecciones, esta coordinación la ocupará quien será el próximo candidato a la gubernatura de la 4T.

El proceso de registro de los aspirantes será en línea este viernes y sábado.

En caso de haber más de 4 registros, se realizará una primera encuesta "de reconocimiento", establece la convocatoria referida.

Se trata de un filtro para que la encuesta definitiva sea para evaluar el conocimiento y la aceptación de 4 finalistas por la coordinación mexiquense morenista.

El documento del Movimiento de Regeneración Nacional prohíbe los ataques internos y establece que los participantes deben aceptar y sumarse al ganador de la contienda interna.

Entre los protagonistas de Morena que han manifestado su interés por participar se encuentran:

- Delfina Gómez, titular de la Secretaría de Educación Pública.
- Higinio Martínez, senador de la República.
- Horacio Duarte, director de Aduanas.
- Fernando Vilchis, presidente municipal de Ecatepec.
- Mariela Gutiérrez, presidenta municipal de Tecamac.
- Pedro Zenteno, director del ISSSTE.
- Rodolfo Cerqueda, presidente municipal de Nezahualcóyotl.
- Juan Hugo de la Rosa, ex presidente municipal de Nezahualcóyotl.

El término para la recepción de propuestas es el 18 de julio y la Comisión Nacional de Elecciones publicará la relación de solicitudes aprobadas a más tardar el 10 de agosto.



## ***POR GUBERNATURA DEL EDOMÉX...*** **Morena lanza convocatoria**

**8 y 9 de julio se abre registro para precandidatos; se definirá al abanderado por encuesta**

Mary González/  
redaccion@hotmail.com

**A**l no llegar a un consenso entre los aspirantes a la candidatura de **Morena** a la gubernatura del Estado de México que definiera a un solo contendiente, se optó por realizar encuestas. por lo que el Movimiento de Regeneración Nacional (**Morena**) lanzó su convocatoria para elegir a su abanderado en 2023.

Las opciones que se escuchan son: la secretaria de Educación Pública (**SEP**), **Delfina Gómez**. También, el jefe de Aduanas del Gobierno de México, **Horacio Duarte** y el senador **Higinio Martínez**, los tres son originarios del municipio de Texcoco.

Otra de las figuras políticas que podría competir es el alcalde de Ecatepec, **Fernando Vilchis**, quien solicitó licencia a su cargo.

El registro de los precandidatos a contender por la gubernatura del Edomex serán los días 8 y 9 de julio a través de la página [www.morena.org](http://www.morena.org).

En el comunicado que emitió Morena se indica que: *"la persona que coordinará los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación en el estado deberá estar comprometida con la Cuarta Transformación, con la ciudadanía y el avance de nuestro proyecto, con el combate al régimen de corrupción y privilegios del pasado, con la difusión de información y análisis de los principales problemas nacionales y del estado, así como caminar casa por casa los pueblos, barrios, colonias y, en general, tocar todas las puertas del estado para cumplir con los objetivos de organización del partido"*.



A 11 meses de las elecciones en el Estado de México, Morena prevé elegir a su candidato a través de encuestas.

En caso de que la **Comisión Nacional de Elecciones** apruebe un solo registro para la Coordinación de **Comités de Defensa de la Cuarta Transformación**, este se considerará como único y definitivo, informó Morena en el desplegado.

### **Preferencias, muy parejas**

De acuerdo a la última encuesta realizada por Consulta Mitofsky, el senador Higinio Martínez Miranda se perfila en un empate técnico de preferencia en la intención de voto por Morena hacia la Gubernatura del Estado de México, con solo un punto porcentual por debajo de la **secretaria de Educación Pública, Delfina Gómez Álvarez**.

Las mediciones forman parte del ejercicio

realizado a mil ciudadanos mayores de 18 años residentes del Estado de México, con dispositivos fijos o móviles inteligentes, que fue levantado del 26 al 28 de junio del 2022. En las mediciones de los aspirantes morenistas, **Delfina Gómez** refleja una preferencia del **28.7 por ciento**, mientras que el senador sigue muy de cerca en conocimiento y respaldo obtenido con un **27 por ciento**.

Mientras que la presidenta municipal de Tecámac, **Mariela Gutiérrez** refleja una preferencia del **22.8 por ciento**; **Alejandro Encinas** un **20.3 por ciento**, **Horacio Duarte**, director de Aduanas con el **19.8**; **Pedro Zenteno**, director del **ISSSTE**, el **18.8 por ciento** y en el último lugar de conocimiento y respaldo, el alcalde de Ecatepec, **Fernando Vilchis** con **18.3 por ciento**.